

LesBiSchwule Menschen *in der Kirche*

Seelsorge mit homosexuellen Menschen



Seelsorge mit gleichgeschlechtlich L(i)ebenden

Jeder Mensch – egal ob heterosexuell oder schwul, lesbisch, bisexuell, transgender – hat einen Platz in der katholischen Kirche. Wir helfen mit, diesen Platz zu finden!

- Willst du (wieder) Kontakt zur katholischen Kirche?
- Lebst du in einer Partnerschaft oder bist du im Prozess deines Coming-Outs und suchst dafür seelsorgliche Begleitung?
- Hast du aufgrund deiner sexuellen Orientierung Schwierigkeiten in deiner Familie, in deinem beruflichen oder privaten Umfeld?
- Arbeitest du in einer Pfarre ehrenamtlich mit und überlegst (auch) dort öffentlich „zu dir“ zu stehen?
- Willst du mit gleichgesinnten Menschen Gottesdienst feiern?
- Fällt es dir schwer deine/n homo- bzw. bisexuelle/n Tochter, Sohn, Freund/in, Kollegen/in... zu akzeptieren?
- Suchst du als Angehörige/r, Freund/in, Pädagoge/in oder Seelsorger/in Unterstützung bei diesem Thema?

„Die Diskriminierung von Menschen aufgrund ihrer gleichgeschlechtlichen Orientierung kann sich nicht auf christliche Prinzipien berufen. Diese Frauen und Männer sind – wie alle anderen auch – ohne Vorbehalt eingeladen, in unseren Gemeinden und kirchlichen Einrichtungen mitzuleben, mitzufeiern und mitzuarbeiten.“

(Aus einer Erklärung des Pastoralrates
der Diözese Linz)



Wer sind wir?

Rund 5% der Bevölkerung, also etwa jede/r Zwanzigste, ist homosexuell veranlagt. Zählt man die Familien und Freunde mit dazu, erhöht sich dieser Prozentsatz der „Betroffenen“ um ein Vielfaches.

Im **Diözesanen Arbeitskreis für Homosexuellen-pastoral** der Katholischen Aktion Oberösterreich (**DAHOP**) setzen sich aus diesem Grund seit über 25 Jahren Seelsorger/innen, Fachleute, interessierte und engagierte Menschen – homosexuelle und heterosexuelle Christ/innen – gemeinsam für die Gleichberechtigung von Menschen jeglicher sexuellen Orientierung ein.

Was tun wir?

- Wir beraten und begleiten gleichgeschlechtlich l(i)ebende Menschen und deren Angehörige, Freunde/innen ...
- Wir sehen uns als Interessensvertretung für gleichgeschlechtlich l(i)ebende Menschen, die ehren- oder hauptamtlich im kirchlichen Dienst stehen.
- Wir sind Anlaufstelle für Anfragen, Informationen ... zum Themenfeld „Homosexualität und Kirche“ für Pfarrgemeinderäte, pfarrliche Gruppierungen, Schulen, Einzelpersonen ...
- Wir bieten eine Austauschplattform zu aktuellen Fragen und Entwicklungen.
- Wir organisieren regelmäßige Queer-Gottesdienste sowie Bildungs- und Begegnungstage.



Für Fragen, Anliegen und weitere Informationen stehen wir gerne zur Verfügung.

**DAHOP – Diözesaner Arbeitskreis für
Homosexuellenpastoral** der Katholischen Aktion
Oberösterreich

dahop@dioezese-linz.at
www.dioezese-linz.at/dahop

BEZIEHUNGLEBEN.AT

Partner-, Ehe-, Familien- und Lebensberatung
der Diözese Linz

Tel. 0732 - 773676

Impressum

Medieninhaber: Diözese Linz – DAHOP
Kapuzinerstraße 84, 4021 Linz
Druck: kb-offset, Römerweg 1, 4844 Regau



Katholische Kirche
in Oberösterreich

